

# R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Lunes 18 de septiembre de 2023

## JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

### UNIDAD DE MORENA

**LLAMAN A LA UNIDAD ANTE PROCESO DE MORENA CDMX.** A un día de que se expida la convocatoria para elegir a la persona que coordinará la Defensa de la Cuarta Transformación en la Ciudad de México, el Comité Estatal de Morena hizo un llamado a la unidad para no permitir el avance de la derecha. Este llamado se realizó durante la Tercera Sesión Ordinaria del Consejo Estatal, a la que asistió como invitado de honor el jefe de gobierno, Martí Batres. Durante el evento, las y los consejeros locales cerraron filas en torno a la coordinadora nacional de su movimiento, Claudia Sheinbaum y auguraron que será la próxima presidenta. Al respecto, el presidente del Consejo Estatal de Morena, Francisco Chíguil, confió en que estén a la altura de las circunstancias durante su proceso interno, y que puedan preservar la esencia de su movimiento. **Uni 17M Mil 8 Raz 1,3,4,7 Jor 22 Her 10**

## ENTREVISTA A MARIO DELGADO

**“SÉ CÓMO GOBERNAR LA CIUDAD Y ESO LO PONGO AHÍ, SOBRE LA MESA”:** **MARIO DELGADO. (Entrevista)** El presidente nacional de Morena, Mario Delgado concedió un encuentro para este diario en donde dice:” ataca al futuro inmediato y advierte: Yo sí sé cómo gobernar la ciudad, tengo la experiencia en áreas fundamentales, y sé que no sólo hay que ganar la elección, sino hay que saber gobernar la ciudad. Sin quitar la vista de su más grande deseo, convertirse en jefe de Gobierno de la CDMX, Delgado mira hacia la salida de emergencia, con cierta tranquilidad: seguir al mando de Morena. –Usted, como presidente del partido, ¿se vengó de Marcelo Ebrard por lo que pasó hace algunos años cuando también quería ser candidato a la jefatura de Gobierno de la ciudad? –No, no acostumbro tener ese tipo de sentimientos ni de actitudes. Yo sé cómo es la política y en aquel momento no se dio y no pasó nada, al contrario, yo creo que ha sido una de las grandes lecciones en mi vida y creo que he llegado hasta donde estoy gracias a que supe entender ese proceso y, sobre todo, aprender del mismo.–Usted era una de las personas más cercanas a Marcelo Ebrard...–Sí, y por lo mismo él me conoce y sabe que yo sería incapaz de hacer algo indebido, y por supuesto nada en contra de él. ...–Entonces, ¿cuándo renuncia? –La convocatoria saldrá mañana (hoy) lunes 18 y las inscripciones serán el 25 y 26, y ahí tomaremos la decisión. Estoy muy consciente del encargo que tengo en Morena y no me voy, no me voy a ir simplemente por una aspiración personal, aquí se trata de lo que más convenga al movimiento. Aquí no hay engaños, todos los días está cambiando el escenario a partir de decisiones que han venido tomando otros actores, y vamos a ver más todavía, por ejemplo, hace no mucho Rosa Icela declinó participar (ella nunca lo ha dicho así), Ariadna Montiel declinó, **MARTÍ BATRES** se convirtió en **Jefe de Gobierno**, Ricardo Monreal declinó hace apenas unos días, ahora Cuauhtémoc Blanco quiere participar, en fin, todos los días cambia el escenario, por eso esperamos la convocatoria, para tomar una decisión de manera muy fría. Qué es lo que más conviene y qué opinión tiene la doctora Sheinbaum, que ahora es nuestra dirigente. –¿Cómo, es ella la que va a decidir? –No va a decidir, pero sí es importante su opinión. Yo sé cómo gobernar la ciudad y eso lo pongo ahí, sobre la mesa.

**Jor. 10**

## ALERTAS SÍSMICAS

**EL MARTES SONARÁN 13 MIL 933 ALERTAS SÍSMICAS: BATRES.** Todo está listo para que el martes en punto de las 11:00 se activen las alertas de 13 mil 933 postes del C5 distribuidos en la capital del país, a fin de reforzar y mejorar las acciones preventivas en caso de una emergencia por un sismo de magnitud 8.0 grados. Como responsable del simulacro, el jefe de Gobierno, Martí Batres, informó: “Vamos a participar en el Simulacro Nacional 2023, es el Segundo Simulacro Nacional que se va a realizar el 19 de septiembre a las 11:00 de la mañana. Este simulacro lo organiza el Gobierno de México; participamos como Gobierno de la Ciudad de México y participan los sectores social y privado”. El ejercicio tendrá como objetivo reforzar, formar y sensibilizar a la ciudadanía para que pueda responder de la mejor manera a eventuales situaciones en las que se susciten sismos. Las alertas sísmicas serán emitidas a través de los altavoces ubicados en 13 mil 933 postes del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5) de la Ciudad de México. De acuerdo al registro de inmuebles que participarán en el simulacro, al día miércoles 13 se encontraban en lista 19 mil 222 inmuebles, de los cuales 4 mil 972 son federales, mil 374 dependencias locales, 297 de alcaldías y 12 mil 579 privados. **24Horas 6**

## LLUVIAS

**LLUVIAS DEL SÁBADO AFECTARON A 3 ALCALDÍAS.** Las principales afectaciones por las lluvias generalizadas durante la tarde y noche del sábado se registraron en las alcaldías Tlalpan, Coyoacán e Iztapalapa, explicó el Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama. “En Tlalpan tuvimos tres afectaciones fuertes en la avenida Maní, en la colonia Bosque de Pedregal, en Calzada de Tlalpan y Hermenegildo Galeana Y Matamoros”. **Pre 22**

## METRO

**RENIVELACIÓN EN L9 DEL METRO PODRÍA INICIAR EN NOVIEMBRE CUANDO ABRA LA L1.** Una vez que reinicie el servicio en el tramo de la Línea1 del Metro donde se realiza la obra de modernización, comenzarán los trabajos de re nivelación de las vías de la Línea 9, anunció el Gobierno de la Ciudad de México. A cinco meses de que colocaran ménsulas, barras y puntajes para reforzar la estructura elevada de la estación Pantitlán, la cual tuvo un costo de 50 millones de pesos y que fue catalogada como la mejor solución al hundimiento del suelo que se registra en la zona, el secretario de Obras y Servicios Jesús esteva informó que esta nueva obra está proyectada a que sea una solución de 20 a 30 años. Por su parte, el **jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES** precisó que en noviembre puedan iniciar esto trabajos aunque se mantiene sin fecha de reapertura de la Linea1 del metro. **Pre. 5**

## DESERCIÓN ESCOLAR

**DESERCIÓN ESCOLAR, EL RETO A VENCER.** El Gobierno de la Ciudad de México ha emprendido diversas estrategias para garantizar el acceso a la educación pública en todos los niveles; sin embargo, aún hay pendientes por resolver para evitar el rezago. La Ciudad de México (CDMX) es una de las entidades en donde la deserción escolar todavía registra cifras elevadas, pese a que en las últimas dos décadas el problema ha mostrado una tendencia a la baja. La administración capitalina actual, que con el arranque del proceso electoral 2023-2023 ha entrado en la recta final, se ha destacado por la implementación de programas sociales en favor de garantizar el acceso a la educación de las y los estudiantes de la entidad. Incluso, durante los últimos años se concretó la construcción de centros educativos como las universidades de la Salud y Rosario Castellanos para cubrir la alta demanda de ese nivel educativo. Así se planteó en el Quinto Informe de Gobierno presentado por el jefe de Gobierno capitalino, Martí Batres, el 1 de septiembre. "Cumplimos con el compromiso de ampliar, promover y acercar el derecho a la educación superior con la creación, en 2019, del Instituto de Estudios Superiores Rosario Castellanos, ahora Universidad Rosario Castellanos por la reforma a Ley de Educación de la Ciudad de México del 2 de junio de 2023", señala el documento. **R. Índigo 18**

## **SEIS AÑOS DEL SISMO- RECONSTRUCCIÓN**

### **A SEIS AÑOS DEL SISMO, LA RECONSTRUCCIÓN VA LENTA EN SU ETAPA FINAL.**

Pendiente, el inicio de obras en 2 mil viviendas. Deberá empezar entre octubre y noviembre: comisionada // Hay presupuesto suficiente, asegura. Aunque se tiene un avance de 92 por ciento, a seis años del sismo de septiembre de 2017 la última etapa de la reconstrucción en la Ciudad de México, a cargo del Instituto de Vivienda (Invi), avanza a cuentagotas, lo que ha impedido el inicio de obras en 2 mil viviendas. De acuerdo con integrantes del movimiento Damnificados Unidos, que aglutina a 26 edificios, existen casos en los que no se ha logrado demoler los inmuebles; en otros, los predios se encuentran vacíos y en unos más los proyectos comenzaron, pero están detenidos por ajustes en el tamaño y los acabados. Dalia Martínez, de Pitágoras 316, colonia Narvarte, en Benito Juárez, cuyo inmueble se encuentra a medio demoler, señaló que han logrado que hasta el **JEFE DE GOBIERNO, MARTÍ BATRES**, los atienda directamente, pero de ahí no han obtenido mayor avance. Como en todas las reuniones de seguimiento, nos dan nuevas fechas, pero ni las minutas de acuerdos quieren firmar. En Saratoga 714, colonia Portales, Blanca Eligio comentó que su edificio tiene un avance de 60 por ciento, pero no se han reanudado los trabajos, detenidos desde el año pasado, porque no se ha firmado el convenio modificadorio. No han podido cerrar los programas de obra, los presupuestos, ni han dado los tiempos máximos de pago, expresó. **Jor 31C Ref 1C Uni 16M Exc 12 Cro 14 Pre 7 Sol 21 24Horas 6 Grá. 3 Basta 8**

**LES DARÁN RESPUESTA A TALPAN 550.** Los damnificados de Tlalpan 550 le expresaron a la titular de la Comisión para la Reconstrucción su inconformidad con las condiciones en las que les entregarán sus departamentos, pues tras seis años de obras de rehabilitación muchos aún tienen paredes y pisos dañados, y muebles de baño y cocina que quedaron sin instalar. Ante esa circunstancia, la comisionada, Jabnely Maldonado, dio a conocer que están evaluando la petición de los damnificados y en 15 días les responderán si el gobierno local cuenta con presupuesto suficiente para pagar la mano de obra de esas tareas, mientras que los damnificados tendrían que comprar el material. “Estamos haciendo una revisión para presentarla en la mesa de la Reconstrucción con el jefe de Gobierno”, dio a conocer Maldonado en conferencia y agregó que están calculando cuánto constaría realizar esa acción. Maldonado detalló que la comisión está “a unas semanas de cumplir con la garantía de seguridad estructural de ese inmueble. **Exc 22C Pre 7**

## **GÉNEROS DE OPINION JEFE DE GOBIERNO**

### **COLUMNA**

**CIUDAD PERDIDA**, por Miguel Ángel Velázquez. **De pasadita.** Y ya que andamos en eso de las ventajas y las desventajas, déjenme contarles una historia ya muy dicha: el chisme de que Martí Batres, jefe de Gobierno por descarte, es el principal apoyo de Clarita Brugada, que quiere imponerse aun en contra de la ciudad como jefa de Gobierno, lugar al que no podrá llegar sin el apoyo de Batres. Les decimos esto porque sólo con su trabajo no podría figurar ni en las encuestas. Ahora, lo que hay que cuidar es que los dineros de la gente convertidos en impuestos no se vuelvan en píldoras de voluntad en ciertos lugares de esta capital. **Jor. 32-C**

**ALTAVOZ**, por SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS. **EL CAMINO HACIA EL 2024.** Comenzó ayer en Michoacán, en la tierra de Lázaro Cárdenas. Es el camino hacia el 2024. En realidad, esa ruta se originó en la Ciudad de México. La gestación del modelo de continuidad con atención a las y los más vulnerables inició en la primera década de este siglo con Andrés Manuel López Obrador. Esta administración en la Jefatura de Gobierno, hoy a cargo de Martí Batres, ha enfatizado ese programa social. Recordemos quiénes promovieron la política social en un contexto donde la oposición tiene dos imposturas: 1) pretende exhibir como “un tiradero de dinero” los programas sociales sin evidenciar el impacto negativo y 2) copia la narrativa según la cual comparte la preocupación por los más desfavorecidos al grado de usar ideas, conceptos y hasta slogans del Presidente López Obrador. **Basta 16**

### **SEGURIDAD**

**ABRAMOS LAS PUERTAS DE LA JUSTICIA (II)**, ERNESTINA GODOY RAMOS. En mi columna anterior comenté que el tema que trataría ahora sería el de un feminicidio que conmocionó a la ciudad y al país entero. Sin embargo, el 11 de septiembre, se me notificó un amparo para que me abstenga de publicar y difundir información de la investigación en la que ese quejoso es parte, así como cualquier dato que permita saber de qué persona se trata o identificar el asunto. Como Fiscal General, debo reconocer la deuda histórica que tenemos como institución con las mujeres de la Ciudad de México. Por ello, asumí el compromiso de garantizar acceso a la justicia para las mujeres. Toda investigación de casos de feminicidio, que son considerados como la expresión máxima de la violencia contra mujeres, es una tarea prioritaria. En el código penal se establece que comete delito de feminicidio quien prive de la vida a una mujer por razón de género. **Uni. 4**

## PRECAMPAÑA

**ALISTA MORENA CONVOCATORIA.** La dirigencia estatal de Morena anunció que hoy se darán a conocer las reglas para elegir a quien coordine los Comités de Defensa de la 4T, es decir, quien será su candidata o candidato a la Jefatura de Gobierno de la CDMX en 2024. **Ref. 1-Cd.**

**ARRANCAN: CORCHOLATAS Y OPOSITORES VAN PARA 9 ENTIDADES.** Ahora que han sido elegidas sus candidatas presidenciales, en Morena y en el Frente Amplio (FA) ha arrancado la temporada de las corcholatas para las ocho gubernaturas y la jefatura de Gobierno que se disputarán en 2024. Ello ha acarreado consigo la autopromoción, el oportunismo ideológico y el famoso chapulineo político. En Morelos, por ejemplo, nueve aspirantes, conocidos y desconocidos, han levantado la mano para representar a Morena. En esa lista figuran tres personas que tienen amistad con el presidente Andrés Manuel López Obrador: la izquierdista Margarita González, fundadora del partido y candidata perdedora a la alcaldía de Cuernavaca; el ex priista Juan Salgado, quien ha sido diputado, municipal y candidato a la gubernatura; además del conservador Rabindranath Salazar, ex titular del Banco Bienestar y quien parecía el sucesor natural de Cuauhtémoc, hasta que se distanció de éste por su cercanía con Graco Ramírez, el cuestionado ex gobernador. **Mil. 12**

**LAS ACCIONES DE SHEINBAUM.** La actual coordinadora nacional de la Cuarta Transformación consolidó un gobierno diverso y estos son los resultados de las distintas estrategias impulsadas en la CDMX. Con la estrategia de seguridad implementada del ex titular de la SSC, los delitos de alto impacto bajaron 57%. **INTEGRAL.** Se puso en marcha un plan de cuatro ejes: atención a las causas, más y mejor policía, inteligencia y justicia, y coordinación y fortalecimiento del marco legal. Además, se puso en marcha Alto al Fuego, enfocado en identificar generadores de violencia. **RECONOCIMIENTO.** Desde el inicio del gobierno, en 2018, todo el personal policial ha recibido un aumento de 9 por ciento en su salario, un incremento acumulado de 54 por ciento. También se otorgaron ocho mil 116 promociones entre enero de 2019 y julio de 2023. **FORTALECIMIENTO.** En materia de inteligencia de investigación policial, en diciembre de 2019, el Congreso aprobó a la SSC atribuciones de investigación de delitos bajo el mando y conducción de la autoridad ministerial. Lo que se suma a la estrategia de Proximidad por Cuadrantes. **RESULTADOS.** En el caso de homicidio doloso, para 2023 se ha mantenido el mínimo histórico registrado desde 2007; es un caso similar para los delitos de robo de vehículo con y sin violencia, con reducciones de 68 y 53 por ciento, respectivamente. **Her. 10-11**

**DISPUTA POR ÁLVARO OBREGÓN.** Álvaro Obregón es la alcaldía con la tercera lista nominal más grande de la ciudad: son 613 mil 783 electores. Hasta el momento los tres aspirantes más visibles para tratar de ganar esas simpatías en las elecciones de 2024 en esa demarcación: la actual alcaldesa, la panista Lía Limón; la diputada local por Morena Valentina Batres, y el representante morenista ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Eduardo Santillán. Sin embargo, Lía Limón también ha expresado su interés por ser candidata de la Alianza Va por México a la Jefatura de Gobierno. “En caso de que no fuera la candidata a la Jefatura de Gobierno, sí contemplaría la reelección, pero en principio estoy buscando la candidatura a la Jefatura de Gobierno”, dijo en entrevista con Excélsior. De sus credenciales, expresó que tiene amplia trayectoria en la administración federal y local. “En el gobierno federal ya fui subsecretaria de Gobernación; directora general de la Secretaría de Desarrollo Social, donde eché a andar un programa de desarrollo social desde ceros; he sido diputada federal, local, y tengo buenos resultados en una alcaldía sumamente compleja, que es la tercera más poblada de la ciudad, después de Iztapalapa y Gustavo A Madero”, señala. Valentina Batres también habló de sus cualidades con este diario: “30 años trabajando territorialmente en Álvaro Obregón, desde que realizaba trabajo como promotora (de derechos de la población y acceso a servicios). **Exc. 1-22-C**

**LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC HAY QUE SEGUIRLA TRABAJANDO.** Catalina Monreal Pérez anunció que buscará la candidatura de Morena a la alcaldía Cuauhtémoc de la Ciudad de México, la cual, dice, “hay que seguirla trabajando; hay que seguir viendo por las necesidades de la población”. En entrevista con La Razón, la activista, quien es hija del senador con licencia Ricardo Monreal Ávila, dijo conocer a la perfección la alcaldía Cuauhtémoc, a la cual se refirió como “el corazón de la ciudad”. Respecto a si cuenta con los amarres para obtener la candidatura de Morena, Catalina dijo ser “una mujer de acuerdos, de diálogo, de mediación; voy a dialogar con todos, sé que soy la mejor alternativa”. Enfatizó que competir por la alcaldía Cuauhtémoc “no será un día de campo” y comentó que se debe reconquistar a quienes en el proceso anterior votaron en contra de Morena. La aspirante mencionó que ser hija de Ricardo Monreal ha sido una desventaja en toda su vida política, pues siempre ha sido frenada por eso, pero a la vez es un privilegio ser hija de él y de su mamá, María de Jesús Pérez. **Raz. 14**

**PIDEN A ANÍBAL CAÑEZ NO ENTREGAR LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC A MORENA.** Líderes vecinales, organizaciones ciudadanas y dirigentes panistas de la alcaldía Cuauhtémoc, demandan al diputado local Aníbal Cañez Morales, no permitir que MORENA entre al gobierno de esta alcaldía, por lo que se trabaja en unificar esfuerzos para lograr que la alternancia permanezca en el denominado el corazón de la Ciudad de México. De ahí que el legislador respondió: “desde que llegué al Congreso he asumido un compromiso pleno y dedicado para defender los esfuerzos de los gobiernos de coalición que han dado resultado en diversos rubros, y desde donde esté el próximo año, seguiré impulsando y defendiendo temas como atención prioritaria, movilidad, seguridad y atención a las mujeres”. Cañez Morales asumió el compromiso de seguir dando continuidad a las gestiones de sus vecinos que se encuentran actualmente rezagadas en los diversos niveles de Gobierno, resaltó. **Pre. 18, Basta/12**

**PODRÍA MORENA RECUPERAR AZCAPO.** El próximo 2 de junio, la contienda electoral para la alcaldía de Azcapotzalco en 2024, se perfila como una competencia en la que Morena buscará arrebatárselo al bloque opositor, la alcaldía que perdió Vidal Llerenas frente a la panista Margarita Saldaña Hernández, quien buscaría reelegirse al frente de la demarcación. Los nombres de Enrique Vargas Anaya, Estefany Correa García, Nancy Marlene Núñez Reséndiz, Gabriela Jiménez y Fernando Rosique Castillo, personajes a nivel político, territorial y de activismo en la alcaldía de Azcapotzalco, son quienes han levantado la mano para relevar a la panista Saldaña. El panorama no luce positivo para la administración de Margarita Saldaña, problemáticas sensibles como la inseguridad, servicios urbanos, agua, su pésima gestión gubernamental para resolver otras carencias de la alcaldía y (algo que no le perdonan los panistas capitalinos), su alineación con Claudia Sheinbaum y no sumarse a las campañas de linchamiento político que emprendieron otros. Vidal Llerenas perdió la alcaldía frente a la panista Saldaña, quien buscaría reelegirse alcaldes blanquiazules y de oposición. **Basta/8**

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARIA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**SALDO BLANCO EN ÁLVARO OBREGÓN DURANTE FIESTAS PATRIAS** Un total de 120 elementos de Blindar ÁO, 33 de Protección Civil, cinco ambulancias y una unidad de ataque rápido, integraron el operativo de seguridad implementado durante las fiestas patrias en la alcaldía Álvaro Obregón, lo que dio como resultado que se registrara saldo blanco al término de las festividades. Además de la ceremonia del Grito de Independencia que encabezó la alcaldesa Lía Limón en la explanada del salón de usos múltiples de la alcaldía, se realizaron eventos en los pueblos originarios de Santa Rosa Xochiac y San Bartolo Ameyalco; en los tres lugares, más de 14 mil vecinas y vecinos disfrutaron de espectáculos artísticos, antojitos mexicanos y juegos mecánicos. **Cro 15, Bas 33**

**INSEGURIDAD, TEMA SIN RESOLVER Y AL ALZA EN IZTAPALAPA, DENUNCIAN HABITANTES.** De la población que habita en la alcaldía Iztapalapa, 75 por ciento se siente insegura, porcentaje seis puntos superior al registrado en el primer semestre del año pasado, cuando fue de 69.6 por ciento, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Al respecto, vecinos de la colonia Ejército Constitucionalista denunciaron diversos asaltos en los alrededores de la estación Tepalcates del Metro, en calzada Ignacio Zaragoza, y que los ladrones huyen con total impunidad, a lo que se suma la venta de drogas, problemas que siguen igual. **Jor 33, Gra 8**

**QUEMAN A POLIS DE CHIGUIL, POR MALOS.** En la alcaldía Gustavo A. Madero, de Francisco Chigüil Figueroa, la Secretaria de Seguridad Ciudadana revelo la existencia de 3 mil 644 quejas, por presuntas irregularidades en el comportamiento de los policías contratados en la zona entre 2019-2023 Tales reclamos provienen totalmente de ciudadanos, quienes además de semejantes situaciones, toleraron que esos mismo elementos no inhibieran más de 92 mil delitos desde el primer año natural de Gobierno con Morena y hasta diciembre de 2022. Los reportes hechos contra los policías de la Gustavo A. Madero, fueron revelados por José Lis Macedo Director de la Unidad de Contacto Adscrita a la Secretaria de Seguridad Ciudadana fue este último quien confirmo que 3 mil 655 elementos en la alcaldía referida fueron reportados por habitantes de la zona tras cometer presuntos actos irregulares en el ejercicio de sus labores, ello del 1 de enero del 2019 al 24 de febrero de 2023. **Bas 13**

**AUMENTAN EXTORSIONES EN LA CAPITAL.** Los casos de extorsión en la capital mexicana han aumentado durante este 2023, pues, de acuerdo al Secretario Ejecutivo de Seguridad Publica, de enero a julio se abrieron 280 carpetas de investigación por este delito en la Ciudad de México, es decir, un aumento del 30.84 % respecto al mismo periodo del año pasado. Conforme a lo anterior, durante este periodo, la CDMX ocupo el sexto lugar a nivel nacional con mayor incidencia en este delito, siendo Iztapalapa, Cuauhtémoc, Gustico A. Madero y Álvaro Obregón las alcaldías donde más se reportaron estos delitos. **Bas 13**

**SALVAR VIDAS DESDE LAS ALTURAS.** “Soy policía de carrera” afirma en entrevista Dian Elizabeth Rojas primera policía aérea de aeromedicina táctica de la Dirección Ejecutiva de Servicios Aéreos Cóncores de la SSC de la Ciudad de México quien hace 11 años comenzó su carrera en este agrupamiento y que hoy es una de las tres mujeres que convocan el área. **Her 1**

**EL TRANSPORTE PÚBLICO, DONDE MÁS INSEGURO SE SIENTE LOS CAPITALINOS.** El 80.7 por ciento de los habitantes de la Ciudad de México percibieron el transporte público como el lugar más inseguro para ellos, así lo reveló la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) en 2023\*, del Inegi; seguido de los cajeros automáticos en la vía pública (80.4 por ciento), la calle (67.3 por ciento) y los bancos (59.8 por ciento), entre los principales. **Sol 2**

**DETIENEN A DOS RELACIONES EN SEIS ROBOS CON VIOLENCIA** Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México detuvieron a dos hombres que, además de estar relacionados con al menos seis robos con violencia, al parecer, amagaron con un objeto con las características de un arma de fuego a una persona, para despojarla de sus objetos de valor, cuando transitaba por calles de la colonia San Pedro de Los Pinos, perímetro de la alcaldía Benito Juárez. Los hechos ocurrieron cuando los uniformados se encontraban en funciones de seguridad en la zona para prevenir la incidencia delictiva y, al circular por el cruce de las calles 18 y Primero de Mayo, un hombre de 46 años de edad les solicitó ayuda y refirió que dos sujetos lo amagaron con una pistola y le ordenaron entregar sus pertenencias para después emprender la huida. **Pre 15**

**CAPTURAN A SEIS PRESUNTOS EXTORSIONADORES EN LA AO.** Seis presuntos extorsionadores fueron capturados por policías de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CdMx, luego de aparentemente intentaron realizar un "cobro de piso" a una empresa constructora, en la alcaldía Álvaro Obregón. Se les vincula con un grupo generador de violencia al Poniente de la capital. La detención se llevó a cabo luego de que los encargados de una construcción perteneciente a la empresa AS5, denunciaron ante las autoridades haber recibido amenazas por parte de los sujetos señalados, para que les fuera otorgado un beneficio económico a cambio de no atentar contra su integridad. **Pre 13**

## **FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA CDMX**

**ACUSAN DE MALOS TRATOS A FISCAL DE DELITOS SEXUALES EN LA CDMX.** Presiones, malos tratos e, incluso presuntos actos de tortura han sido denunciados por víctimas y servidores públicos contra la fiscal de Delitos Sexuales de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, Ana Alicia Casillas Hurtazo, en las investigaciones y pese a ello, hasta el 1 de julio de 2023, dicha fiscalía logró la judicialización de 23.90% de los casos. La Fiscalía de Delitos Sexuales de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) ha logrado judicializar este año mil 126 carpetas de investigación contra agresores, pero de ese número, sólo 593 fueron vinculaciones a proceso. Dicha fiscalía, al mando de Ana Alicia Casillas Hurtazo, quien fue acreedora a una recomendación en 2018 por parte de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México cuando era Ministerio Público de esa misma fiscalía, únicamente registró esas carpetas, según la respuesta a una solicitud de transparencia. Esto representa un porcentaje de 52.66% de los asuntos judicializados. Fuentes señalan que existen conductas cometidas por la fiscal en las que pide a su personal judicializar más carpetas iniciadas. Su manejo criminal ha llevado a una de las fiscalías más relevantes y delicadas de la Ciudad de México a un punto de quiebre en donde se revictimiza de manera constante a las víctimas, cuestionando su dicho para acomodarlo a sus intereses y aumentar sus estadísticas institucionales, solicitándoles que narren hechos falsos. **Uni 18M**

**GODOY PROTEGE AL CARTEL INMOBILIARIO.** La titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), Ernestina Godoy, fue señalada como el peor error de la 4T, porque se han encargado de proteger al Cártel Inmobiliario mediante la pérdida de carpetas de investigación, así lo señaló en una entrevista exclusiva para Diario BASTA!, Ricardo Guerrero, víctima de los crímenes de la corrupción inmobiliaria, quien se ha dedicado a documentar y denunciar dicho delito. Se corroboró con documentos y pruebas presentados por el denunciante, incluyen- do una carpeta de investigación con folio UAI/FS/ASTP-D/T1/1291/09-2022, la cual desapareció en el año 2020, después apareció y le robaron 2/3 partes de la información que contenía, la víctima asegura que Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez, mandó a quemar todos los expedientes de las obras de la alcaldía y Fisca- lía CDMX colaboró con BJ desapareciendo dicha carpeta de investigación. **Basta 10**

**MÁS DE 4,000 OBRAS IRREGULARES, EN MAPA.** A razón de la proliferación del Cártel Inmobiliario en la CDMX, el cual sigue impune pues una de las figuras presuntamente responsable de dicho delito, Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez, irá como candidato para obtener la jefatura de Gobierno en los comicios de 2024, una víctima de la corrupción inmobiliaria creó un mapa de las construcciones ilegales de la demarcación, como una forma de protesta; de acuerdo con el plano, abundan 1, 150 obras irregulares que ascienden a más de 4,000 y en los próximos sismos saldrán la cantidad de afectados por dicho delito, aseguró el denunciante. **Basta 10**

**GOLPEAN AL NARCOMENUDEO** en operación barredora la Fiscalía General de justicia de CDMX en su lucha contra la venta en pequeña escala de drogas, cateo inmueble que fueron inspeccionados luego del pitazo de varios colonos de la alcaldía Cuauhtémoc y Venustiano Carranza y encontraron un botín muy variadito de estupefacientes. La operación conjunto fue de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México en coordinación con el Secretaria de la Defensa Nacional y de la Guardia Nacional aseguraron droga en inmuebles y dos personas, tras ejecutar cateos en dos domicilios, ubicados en las mencionadas alcaldías. **Bas 33**